



Elecciones 2023, antesala de carrera presidencial de 2024

RAÚL RUIZ

Los resultados oficiales que deriven de la votación de ayer domingo 4 de junio, de más de 15 millones de personas en los estados mexicanos de Coahuila y Estado de México, darán el banderazo de salida en la carrera por la Presidencia de 2024.

Según expertos, estos comicios son el último escollo político que los partidos necesitan sortear antes de empezar a definir sus candidatos presidenciales e ir parapetándose para afrontar la sucesión del actual mandatario, **Andrés Manuel López Obrador**.

Elecciones 2024. El próximo año se llevarán a cabo las elecciones federales que definirán al nuevo presidente de la república, jefe de Gobierno de la Ciudad de México, la renovación del Congreso de la Unión (Cámara de Diputados y Senado de la República) y ocho gubernaturas (Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán), por lo que se espera el inicio de los lanzamientos no oficiales en cada corriente política.

Las "corcholatas". Para empezar, están las llamadas "corcholatas" del presidente **Andrés Manuel López Obrador**, quienes son los favoritos del jefe del Ejecutivo federal para que sean sus sucesores: **Marcelo Ebrard**, titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE); **Adán Augusto López**, de la Secretaría de Relaciones Exteriores (Segob); y **Claudia Sheinbaum**, jefa de Gobierno de la Ciudad de México. Después, también desde el oficialismo, está **Ricardo Monreal**, coordinador de la bancada de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en el Senado de la República, y **Gerardo Fernández Noroña**, diputado federal por el Partido del Trabajo (PT).

Aspirantes de la oposición. Del lado de los opositores se tiene menor definición, pues, de todos los partidos que pretenden competir contra los oficialistas, solamente se ven las manos levantadas entre un pequeño grupo de políticos y ciudadanos relacionados al Partido Acción Nacional (PAN) y uno al Partido Revolucionario Institucional (PRI), en este sentido, se destaca a **Santiago Creel**, **Lilly Téllez**, **Ricardo Anaya**, **Enrique de la Madrid** y **Gustavo de Hoyos**. Los primeros tres de este listado militan en el PAN, el segundo en el PRI y el último busca una candidatura ciudadana en la coalición **Va por México**, integrada por el PRI, PAN y PRD, de tal modo que la configuración de los perfiles, la competencia interna de cada partido y de la alianza en general, al no quedar definida claramente para la ciudadanía, se traduce en una ventaja para Morena y sus aliados.

Menciones honoríficas. **Mauricio Vila**, gobernador de Yucatán por el PAN, es uno de los funcionarios mejor calificados en México y, aun cuando no ha manifestado intención alguna por buscar la presidencia, la gente reconoce su trabajo y lo posesiona como uno de los favoritos entre la oposición para competir. **Luis Donald Colosio**, alcalde de Monterrey, es un perfil de Movimiento Ciudadano (MC) popular en ciertos sectores; sin embargo, él no ha manifestado ninguna intención de buscar el cargo presidencial, esto se podría explicar porque no tiene experiencia política alguna más que ser el presidente municipal por menos de dos años y ser diputado local. **Después está el PRD, partido político cuya popularidad ha ido en picada desde que AMLO dejó de militar ahí. Al respecto, se especula que Silvano Aureoles y Miguel Ángel Mancera podrían buscar ser candidatos de la coalición, pero las encuestas no les favorecen.**

